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OST-WEST / WEST-OST WERKSTATT – in leichter Sprache  

 

In der Ost-West / West-Ost Werkstatt wollen wir zusammen lernen. 

Das Favoriten Festival ist in West-Deutschland. 

Wir wollen neue Perspektiven kennen-lernen. 

Dafür haben wir eine Gruppe aus Chemnitz eingeladen. 

Chemnitz ist eine Stadt in Ost-Deutschland.  

Die Mauer ist in Deutschland von 35 Jahren gefallen.  

Wie wurde die deutsche Teilung verarbeitet?  

Welche Vorurteile gibt es immer noch zwischen Ost und West? 

Der Austausch zwischen Ost und West politisch sehr wichtig.  

Auf dem Festival gibt es viele Möglichkeiten für Menschen aus Ost und West 
zum Kennen-lernen und zusammen reden. 

Die Ost-West / West-Ost Werkstatt ist an 2 Tagen:  

Am Samstag, 14. September, und Sonntag, 15. September. 

An diesen Tagen gibt es: 

• Workshops 
 
• Podium 

 
• Filme  

 
• Eine Video - Installation 

 
• Performances  

 
• Ein Konzert.  
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Programm am Samstag, 14. September 
 

WORKSHOPS - Zusammen aktiv werden 
Es gibt am Samstag 3 Workshops. 

Die Workshops sind kostenlos. 

Du willst bei einem Workshop mitmachen? 

Schreibt eine E-Mail mit dem Workshop-Namen an:  

tickets@favoriten-festival.de 

 

Workshop 1:  

SCHÖN AUFMISCHEN! 

Von: Tanja Krone 
 
Sprachen: Deutsch 
 
Alter: ab 12 Jahre 
 
Wann: Samstag, 14. September, 12:00 Uhr 
 
Wo: Theater im Depot 
 
Tanja Krone will Ober-Bürgermeisterin werden.  

Sie zeigt, wie man einen guten Wahl-Kampf macht: 

Wir schreiben zusammen Texte.  

Wir singen Songs. 

Wir bilden Teams.  

 

 

 

mailto:tickets@favoriten-festival.de
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Workshop 2:  

ZURÜCK AN DIE FRONT DER REPRÄSENTATION.  

Von: Arne Vogelgesang 

Sprachen: Deutsch 
 
Alter: ab 12 Jahre 
 
Wann: Samstag, 14. September, 12:00 Uhr 
 
Wo: Theater im Depot 
 
 
Rechts-Extremismus ist eine politische Meinung. 

Rechts-Extreme meinen zum Beispiel: 

• Dass Ausländer weniger wert sind als Deutsche. 
  

• Dass Menschen mit einer anderen Kultur weniger wert sind. 
 
Es gibt immer mehr Menschen, die Rechts-Extreme sind. 
 
Wie kämpfen Rechts-Extreme um die Rollen von Männern und Frauen?  
 
Wir schauen, welche Argumente und Bilder sie benutzen.  
 
 

Workshop 3:  

ARGUMENTIEREN GEGEN RECHTS UND FÜR DIE DEMOKRATIE  

Von: Richard Siegert 

Sprachen: Deutsch 

Alter: ab 12 Jahre 
 
Wann: Samstag, 14. September, 12:00 Uhr 
 
Wo: Theater im Depot 
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Vielleicht sagt jemand zu dir, dass Menschen 
 
• mit einer anderen Kultur weniger wert sind.  

 
• mit einer anderen Religion weniger wert sind. 

 
• Die aus einem anderen Land kommen weniger wert sind.  

 
Das sind politische Meinung von rechten Menschen.  
 
Rechte Menschen sind gegen die Demokratie.  
 
Deshalb müssen wir uns für die Demokratie einsetzen.  
 
Denn: Jeder Mensch ist wertvoll.  
 
Niemand darf einem Menschen diese Würde wegnehmen.  
 
Wir üben:  
 
Was kannst du auf rechte Aussagen antworten?   
 
Wie kannst du die Demokratie stärken? 
 

 

PODIUM:  
KUNST IM SPANNUNGSFELD IN OST UND WEST 

Sprachen: Deutsch 

Wann: Samstag, 14. September, 16:00 - 18:00Uhr 
 
Wo: Theater im Depot 
 
 
Wir wollen über Ost- und West-Deutschland heute sprechen.  
 
Was bedeutet der Mauer-Fall für die Politik von heute?  

Wie wird Kunst in Deutschland von rechten Gruppen angegriffen?  
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Mit Expert*innen aus Ost und West sprechen wir über:  

• Die Rolle von Kunst 
 
• Die Rolle von Kultur 

 
• Wie wichtig es ist, dass Ost und West zusammen-arbeiten. 

 
• Wie sie damit die die Demokratie zu schützen. 

 

 

KURZ-FILMPROGRAMM:  
ÜBERSCHREIBUNGEN  

Von: Kerstin Honeit und Susann Maria Hempel 

3 Kurzfilme und 1 Hörspiel erzählen von der ost-deutschen Geschichte. 
 
Es sind viele Blickwinkel auf das Früher und das Heute in Ostdeutschland.  
 
Sie fragen: Was bleibt? Was geht?  
 
Sie fragen: Was wird vermischt?  
 

 

PERFORMANCE:  
MIT ECHTEN SINGEN  

Von: Tanja Krone und Friedrich Greiling  
 
Was: Konzert- Performance   
 
Sprachen: Deutsch im Dialekt 
 
Alter: ab 10 Jahre 
 
Wann: Samstag, 14. September, 21:00 Uhr 
 
Wo: Theater im Depot 
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30 Jahre nach dem Mauerfall in Deutschland fährt Tanja Krone nach 
Chemnitz. 
 
Chemnitz ist eine Stadt in Ostdeutschland.  
 
Tanja Krone spricht mit ihrer Familie, Freund*innen und Lehrer*innen von 
früher.  
 
Sie fragt: Was war 1989 bis 1990?  
 
Die Gespräche singt Tanja Krone live auf der Bühne.  
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Programm am Sonntag, 15. September 
 

Wir wollen zusammen aktiv werden. 

Wir wollen Fußball spielen.  

Ein Spiel zwischen Ost und West. 

Bei dem Fussball-Turnier machen mit:  

• Anti-faschistische Fußball- und Fanclubs  
 
• Anti-rassistische Fußball- und Fanclubs 

 
• queere Fußball- und Fanclubs 

 
• Menschen aus der Kunst-szene 

 

Es wird dazu ein Fest mit Kunst und Diskussionen geben. 

Wir stehen zusammen für eine offene Gesellschaft. 

Das feiern wir. 

 

WORKSHOP: 
ANSTOSS: FUSSBALL UND AKTIVISMUS 

Sprachen: Deutsch 
 
Wann: Sonntag, 15. September, 13:00-15:00 Uhr 
 
Wo: FC Roj e.V., Eberstraße 26, 44145 Dortmund 
 
 
Kann Fussball ein Mittel für eine vielfältige Gesellschaft sein?  
 
In Workshops lernen wir: 
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• Wie anti-rassistische Fanclubs arbeiten 
 
• Singen Fan-gesang 

 
• Malen Banner. 

 

 

PODIUM: 
TORGESPRÄCH ÜBER KUNST, SPORT UND GEFÜHL 

Sprachen: Deutsch 
 
Wann: Sonntag, 15. September, 15:00 - 16:30Uhr 
 
Wo: FC Roj e.V., Eberstraße 26, 44145 Dortmund 
 
 

Sport-Fans haben viele Gefühle.  

Sport-Fans fühlen sich als Gruppe.  

Sie gehören zusammen.  

Wir fragen: 

Warum sind manche Fan-Gruppen positiv und offen? 

Und warum sind manche Fan-Gruppen negativ und voller Hass?  

Welche Rolle spielen Kunst und Sport dabei?  

Wir sprechen mit Expert*innen aus Kultur, Politik und Wissenschaft. 
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PERFORMANCE: 
DEUTSCHLAND. EIN LABERMÄRCHEN  
 
Von: Julia Nitschke und Caroline Kapp  
 
Was: Performance   
 
Sprachen: Deutsch 
 
Alter: ab 14 Jahre 
 
Wann: Sonntag, 15. September, 16:30 Uhr 
 
Wo: FC Roj e.V., Eberstraße 26, 44145 Dortmund 
 
 
Die Performance ist über die Fussball-Welt-Meisterschaft 2006 in 
Deutschland. 
 
Sie fragt: Wieso kommt 2006 der deutsche National-Stolz wieder? 
 
Die Performance sagt: Wir dürfen die Nazi-Vergangenheit nicht vergessen. 
 
Die Performerinnen sitzen wie in einer Talkshow zusammen. 
 
Sie sprechen über ihre Reise durch Deutschland.  
 
Sie sprechen über Märchen.  
 
 

KONZERT:  

Wann: Sonntag, 15. September, 19:00-20:30 Uhr 
 
Wo: FC Roj e.V., Eberstraße 26, 44145 Dortmund 
 
Das FAVORITEN Team sagt Auf Wiedersehen.  
 
Wir bedanken uns mit einem Fest und einem Konzert mit der Rapperin 
MARNELE  
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VIDEO-INSTALLATION: 
 
 

GLOSSAR DES (VER)LERNENS: OST-WEST / WEST-OST 
  
Von: Ost-West-AG 
 
Wann: Sonntag, 15. September, den ganzen Tag 

Wo: Theater im Depot 
 

Wie weit gehen Osten und Westen?  

Was wissen wir über Ost-Deutschland und West-Deutschland?  

Was können wir noch lernen?  

Im Video siehst du Menschen aus Ost-Deutschland und West-Deutschland.  

Die Menschen teilen ihr Wissen. 

Sie geben neue Ideen für die Zukunft. 

 


